

EL DÍA

Estiman que Existe en el Cono Sur un Frente Contra la Insurgencia

(AFP y AP)

ASUNCION, 12 de mayo.— La creación de un "frente común" contra la oposición en América, será uno de los acuerdos tácitos que concretarán Uruguay y Paraguay aquí, según opinión de medios diplomáticos.

Esa conclusión es el resultado de la interpretación de los discursos de los presidentes Juan María Bordaberry, de Uruguay, y Alfredo Stroessner, de Paraguay, al comienzo de la visita de 4 días que el mandatario rioplatense inició el martes.

Ambos jefes de Estado coincidieron en señalar los "tiempos duros" que enfrenta la democracia y reclamaron "unidad y entendimiento de los pueblos" para contener "el avance de los enemigos".

Esos medios estimaron que el frente común se gesta desde tiempo atrás y que ya fue tratado en la reciente entrevista mantenida por el presidente Stroessner con su colega de Brasil, general Ernesto Geisel, en Campo Grande, Mato Grosso, en marzo último.

EXPANSION CONTRARREVOLUCIONARIA
La ampliación de esa unidad

sudamericana contra la oposición sería consolidada, según los medios diplomáticos de esta capital, en el encuentro que sostendrán el mes próximo en Rivera, Uruguay, los presidentes Bordaberry y Geisel.

Pero a la presunta unión de estos 3 países, añadieron, habría que agregar el entendimiento sobre el mismo tema, de los mandatarios de Chile y Argentina al cabo de su breve conversación en Buenos Aires, recientemente.

Es evidente para los círculos diplomáticos locales que el problema del extremismo en Argentina, preocupa no sólo al principal país afectado, sino a todos sus vecinos.

Algunos de estos temen el renacimiento en sus tierras de los grupos guerrilleros que combatieron por años. Otros países, intentarían, mediante el frente, cubrir cualquier brote.

En fin, los medios diplomáticos destacaron la repetición de los vocablos "unidad, responsabilidad y entendimiento" de todos los países en esta lucha, pronunciados por ambos mandatarios.

"No sólo estamos siendo cabales intérpretes de la voluntad de las naciones cuya representación investimos, expresó el presidente Stroessner a Bordaberry, sino que también estamos cumpliendo un mandato de América".

"Nuestro continente, agregó, nos impone la nobilísima misión de emprender todos aquellos actos e iniciativas" por los cuales se fortalecerán "las repúblicas americanas que saben preservar su rico acervo de dignidad, cultura y democracia".

EL "AMIGO" PINOCHET

Por su parte, desde Santiago de Chile, Augusto Pinochet envió hoy un "afectuoso y fraternal saludo" a su colega Alfredo Stroessner del Paraguay con motivo del aniversario patrio de ese país.

Pinochet dirigió el cable al "señor presidente y amigo". El gobernante paraguayo fue invitado oficial de Pinochet el año pasado durante las festividades patrias de Chile.

EL DÍA

López Rega es el Hombre Fuerte Dice Le Monde

PARIS, 14 de mayo (AFP).— Las restricciones impuestas anoche por el gobierno argentino a los medios de prensa, son un nuevo paso hacia la implantación de un "clima fascitizante" en Argentina, declaró hoy aquí el diario **Le Monde**.

El diario vinculó la escalada de una política de "mano dura" a la progresiva ascensión del actual ministro de Bienestar Social José López Rega, a quien calificó como el verdadero "hombre fuerte" de Argentina.

La decisión de prohibir a los diarios la reproducción de informaciones relativas a Argentina —dijo— publicadas por las agencias extranjeras, agravó "aún más un clima fascitizante", marcado por la complicidad de las autoridades con los "asesinos de la triple A".

La designación del general Alberto Numa Laplane, un "incondicional del ministro de Bienestar Social", constituyó para López Rega "una nueva victoria de gran amplitud", siguió.

El largo camino de López Rega hacia el poder, según el diario, comenzó con la protección "bastante ambigua" de la viuda del general Perón, la actual presidenta argentina.

"A comienzos del año, indicó **Le Monde**, López Rega se hizo nombrar secretario de la Presidencia", convirtiéndose de hecho en un primer ministro.

El 25 de abril, señala el diario, López Rega obtuvo la renuncia del presidente del Senado y transformó a su propio yerno, Raúl Lastiri, presidente de la Cámara de Senadores, en el sucesor directo de la presidente.

La ascensión de "este maniático del esoterismo" fue apoyada decididamente por la derecha argentina, subrayó **Le Monde**, porque López Rega jamás repugnó "encargarse de la represión".

La evolución argentina interesa a todo el subcontinente americano, según **Le Monde**.

"Después de Paraguay, Brasil, Bolivia, Uruguay y Chile, llegó el turno de un gran pájaro del Cono Sur de entregarse él también a la línea de 'mano dura'", concluyó.